

En el XXX aniversario de la Revolución de Octubre VIVA LA URSS Y SU FIRME POLITICA DE PAZ Y DE DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y LA INDEPENDENCIA DE LOS PUEBLOS!

La URSS está con nosotros; nosotros estamos con la URSS

por Manuel CUESTA

Cuando los soldados del Ejército tomaron por asalto a Berlín, en una sala de la Cancillería del Reich encontraron un cadáver retorcido y calcinado. Aquel cuerpo achurrado había sido en vida el gran propagandista de la guerra antisoviética, el más exaltado autor del fascismo y del anticomunismo. Era Goebbels. La Historia le había dado su merecido. En ambos lados del Atlántico, particularmente de este lado, hay hoy quienes, a sólo dos años de intervalo, han abrazado morbosamente la especialidad de Goebbels. Países que no se acuerdan de su Gritan hasta enronquecer contra la URSS. Miles de periódicos, revistas y películas, inspirados y dirigidos por infimos puñados de multimillonarios imperialistas, diseminan entre las masas populares del mundo el odio a la URSS; quieren crear una atmósfera de guerra contra la URSS; quieren enfrentar a los pueblos con la URSS.

la URSS, como única gran potencia mundial, con la noble adhesión y asistencia de México, con el cariño de millones y millones de seres de todas las latitudes. Pero, los Gobiernos de Londres y Washington jugaban al "bridge", apretaban el dogal de la "no intervención" y negociaban con Alemania e Italia. En 1945, se reunieron en Potsdam los jefes de las tres grandes potencias mundiales. El fascismo había sido derrotado en los campos de batalla de todo el mundo. Pero se daba una dolorosa paradoja: en España, la primera en batirse heroicamente contra el fascismo interior y exterior, seguía el fascismo en el poder. Stalin, el jefe de la victoria antihitleriana por excelencia, el amigo justo y bondadoso de España, lo tenía bien presente. Merced a él, en Potsdam se declaró a los cuatro vientos que el Gobierno franquista se había establecido con la ayuda de las potencias del Eje y se corroboraron "sus orígenes, su naturaleza y su asociación estrecha con los países agresores".

Al fin se proclamaba ante la Historia y ante la humanidad, por el mundo entero, la justicia y razón de nuestra guerra; se confirmaban las palabras de Stalin de que nuestra causa era "la causa común de los pueblos libres".



Hoy cumple el Poder soviético 30 años de existencia. La gran Revolución de Octubre de 1917, cuyo genio y artífice fue Lenin, aparece en este aniversario convertida en la victoria a realidad de la U. R. S. S. El triunfo del socialismo en la sexta parte de la tierra y la superioridad de su régimen sobre el injusto y caótico mundo capitalista, son hechos indisputables.

Al frente de los pueblos de la URSS, guiándolos por la senda de constantes victorias, está el Generalísimo Stalin. El hombre de los planes quinquenales, que transformaron un país atrasado e inculto en gigantesco emporio industrial, agrícola y cultural. El hombre que condujo a sus pueblos a la victoria sobre el imperialismo nazifascista, salvando así a la humanidad entera de un siglo de horrores. El hombre que vela por la paz y la cooperación internacional frente a los lobos imperialistas que aullan guerra y opresión.

Enviamos en este aniversario, al Generalísimo Stalin y a su pueblo, nuestra salutación más ardiente y amistosa.

7 de noviembre de 1936

Madrid luchó por la República y la democracia

por Felipe M. ARCONADA

Pasarán años y años y la defensa de Madrid, la lucha unida del pueblo madrileño contra las hordas fascistas se seguirá conmemorando porque España, la España popular, y el mundo democrático, no podrán olvidar jamás lo que fue una de las páginas más brillantes, más ricas en experiencias, de nuestra historia contemporánea.

Hoy, a los once años de aquellos días históricos, y como históricos plenos de emoción tensa y del más ardiente patriotismo, recordamos con la misma pasión que los comunistas pusimos en su defensa, la gesta inmortal del pueblo madrileño, derrotado y traicionado en 1939, pero no vencido, que sigue atesorando en su seno, especialmente sus trabajadores, aquellas virtudes combativas que le hicieron invencible y que un día próximo brotarán exuberantes de nuevo porque la raíz queda, que ni el crimen y el terror fascista han podido arrancarla del corazón del pueblo.

Grandes enseñanzas políticas proporcionó Madrid al antifascismo español, enseñanzas que al correr del tiempo se diluyen en el olvido o en el recuerdo abstracto. Madrid enseñó que para defender a la Patria y el honor nacional, que para conservar la soberanía y la independencia frente a los traidores a la Nación y los invasores extranjeros—fueran uniformados o no—entren hoy en el solar patrio de paisano y con la cartera repleta de dólares—que para defender la República y la democracia frente a la agresión fascista o imperialista no hay que hacer concesiones, no hay que capitular,

que el camino es el de la lucha intransigente, llevar al combate, poner en disposición de lucha, a la inmensa mayoría del pueblo.

Madrid venció porque el glorioso Ejército Popular que nació luchó, y los bisoños soldados, impulsados por una corriente contagiosa de sublime patriotismo republicano, tenían a su lado, a sus espaldas, alimentando su fe en la victoria, a todo un pueblo vibrando de entusiasmo, en pie de lucha, unido al combate y unido a la Patria, sabiendo conscientemente por qué luchaba y por qué morían sus hijos.

Muchas gentes hay que quieren olvidar, tratan de que el pueblo español olvide, porque con el olvido quisieran enterrar su responsabilidad y su conducta, diametralmente diferente a la del pueblo madrileño.

Madrid se defendió no por los que huyeron, arrojando al cieno su vergüenza política; no por los que en alas de la cobardía física corrieron como gamos dando la espalda al enemigo. Madrid se defendió por los que se quedaron, clavados unos a las zancas atrincheradas con sus corazones, firmes otros en sus puestos de trabajo político y profesional.

Los que huyeron y abandonaron Madrid se cubrieron de ignominia. Los que se quedaron, lucharon, murieron y vivos, la aureola de la gloria cernió sus sienes. Y estas dos políticas, estas dos conductas, no hay nadie que las pueda borrar de la conciencia del pueblo madrileño.

Madrid demostró que no sólo tenía una quinta columna fascista que el pueblo desbarató. Tenía también una quinta columna especial en las filas republicanas, dispuesta a capitular ante el enemigo fascista. Esta quinta columna tenía, entre sus capitanes, a Indalecio Prieto. Prieto, en los días del levantamiento franquista, tachó de cobarde al pueblo madrileño y afirmó que la sublevación triunfaría porque Madrid se entregaba sin lucha. Prieto, en los primeros días de noviembre de 1936, cuando todo Madrid era campamento patriótico y los madrileños, junto a los combatientes de otras partes de España, se disponían a defender su capital hasta la última gota de sangre y el grito de "¡no pasarán!" enronquecía las gargantas, proponía en un Consejo de Ministros que el

(Pasa a la Pág. 2)

(Pasa a la Pág. 4)

España Popular

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos el 28 de febrero de 1940.

Gerente: José Armisén.
Año VIII. Núm. 371

México, D. F., 7 de noviembre de 1947

Redacción y Administración:
Avenida Morelos 77. Desp. 3.

Ejemplar:
25 cts.



José Díaz, el forjador del Partido, el querido jefe muerto cuyas enseñanzas y recuerdo inspiran a los comunistas españoles en su lucha por una España libre y feliz

Bevin, Prieto, Gil Robles y el problema español

por Antonio MIJE

Semanas pasadas se han celebrado algunas conversaciones políticas en Londres, en torno al problema español en las que han participado Bevin, Prieto y Gil Robles. Sobre estas conversaciones, dando vuelo a cierta fantasía, se han tejido las más variadas interpretaciones. Sin embargo, atendiendo a los hechos conocidos hasta hoy, partiendo de las declaraciones autorizadas de los propios interesados, muchos castillos montados en el aire, como era lógico, se han derrumbado, y se han derrumbado llevando la desilusión a las filas de los que querían capitular con "dignidad".

Esto se comprueba leyendo las declaraciones de Gil Robles y Prieto. Por ejemplo, Gil Robles comunica a través de la agencia France-Press que

"ni él ni los responsables monárquicos españoles aceptaban la declaración tripartita del censo de marzo de 1946 y que, en consecuencia, no era partidario ni de un movimiento provisional de coalición ni de un plebiscito efec-

tuado anteriormente para reemplazar el actual régimen de Franco".

Con esta declaración, Gil Robles quiere dejar bien sentado que en su viaje a Londres y París se ha circunscrito a informar a los Gobiernos de ambos países de la posición política de los monárquicos que siguen al pretendiente don Juan.

En la práctica, Gil Robles ha insistido en la tesis expuesta por el pretendiente don Juan en la entrevista concedida al "Observer" de Londres en la primera quincena de abril de este año, en la que manifestó:

"En mi ser personifica una institución que tiene sus raíces en la Historia y en cada fibra de la sociedad de España; en consecuencia el principio de la legitimidad que sostiene esa institución estimo que no puede depender de la voluntad de una mayoría transitoria".

Hasta aquí los indicios más claros de la posición política de los monárquicos, en manifiesta y rotunda oposición a la plataforma política de Prieto.

¿Qué ha dicho Prieto sobre este asunto? Al ser abordado por los periodistas a su llegada a París, manifestó que no pensaba hacer declaraciones sobre sus conversaciones en Londres, aunque a continuación descubría el fondo de lo tratado en el despacho de Bevin al insistir en su campaña de difamación contra el Partido Comunista para demostrar a sus mentores que se había aprendido bien la lección y que al dictado la aplicaba.

Pero no tardó en producirse lo que era de esperar. Prieto ha tenido que desmentir públicamente la propaganda que estaban haciendo y las ilusiones sembradas por algunos de sus acólitos sobre los acuerdos con los monárquicos. Y la nota de Prieto refleja la rabia del acusado, del embustero cogido en su propia trampa. Dice así:

"A nadie he dicho haber llegado a un acuerdo alguno con Gil Robles ni tampoco haber hablado con él. Todo cuanto han publicado los periodistas y transmitido las agencias constituye una serie de conjuntos.

(Pasa a la Pág. 4)



En este XI aniversario de las gloriosas jornadas de Madrid, la figura de nuestra querida camarada Dolores Ibaruri, secretario general del Partido Comunista de España, se muestra a los ojos de nuestro pueblo como la encarnación de sus ideales, de sus luchas, de su heroísmo y de su inextinguible fe en la victoria

Con el espíritu de Madrid Los guerrilleros aumentan su lucha

ASTURIAS

Un cabo de la Guardia Civil, muerto en combate

En las inmediaciones de Cangas de Onís, importante pueblo de la provincia de Oviedo, se ha registrado no hace muchos días un encarnizado encuentro entre guerrilleros y guardias civiles. La patrulla de la Guardia Civil que participó en él es de las destinadas a los servicios especiales de persecución contra los guerrilleros cuya presencia ha sido señalada en los Picos de Europa.

Dicha patrulla cayó en una emboscada tendida por los guerrilleros en la sestrribaciones bajas de la cordillera. Ganados por la sorpresa, los "civiles" no hicieron más que una débil resistencia, y ya habían sido numerosos los disparos de los guerrilleros, cuando ellos pudieron reponerse y contestar. Pero los combatientes republicanos, una vez logrado su objetivo, se replegaron sin dejar rastro.

Los guardias tuvieron que emprender el regreso al puesto sin intentar siquiera perseguir a los guerrilleros. En la refriega, el cabo de la Guardia Civil Cosme Martín, que mandaba la patrulla represiva, resultó muerto.

CORDOBA

Otro guardia muerto

Se tienen noticias de un combate que ha enfrentado en el norte de la provincia de Córdoba a un importante grupo guerrillero con una patrulla de Guardias civiles. No se conocen detalles de las circunstancias en que se desarrolló el encuentro. Pero se sabe que en él resultó muerto un cabo de la Guardia Civil llamado José Martínez. El cadáver de éste fue llevado a Córdoba. Los fran-

quistas no han publicado ningún comunicado oficial sobre este hecho, por lo cual se supone que el combate constituyó una derrota para las fuerzas represivas del régimen y que los guerrilleros salieron de él sin pérdidas.

GALICIA

Un guardia, muerto

En las inmediaciones de Cene, provincia de la Coruña, se ha registrado un encuentro entre un grupo de guerrilleros y un destacamento de la Guardia Civil. Uno de los guardias resultó muerto en el combate. Los guerrilleros se retiraron sin novedad.

Un guardia, herido

En lugar no precisado de la provincia de Lugo se ha producido una escaramuza entre guerrilleros y guardias. Parece que los Guardias Civiles efectuaban una batida y atacaron a un grupo de combatientes de la República. Mas éstos, sin amilanarse por lo brusco e inesperado del ataque, contestaron enérgicamente a los "civiles" y consiguieron desde el primer momento poner fuera de combate a uno de los guardias llamado Jesús Campo. Aprovechando la confusión producida en el grupo civilero, por la caída del guardia herido, los guerrilleros se pusieron a salvo, evacuando rápidamente el terreno del combate.

VALENCIA

Encarnizado combate

En la semana que acaba de transcurre se han registrado en Valencia varios brutales actos de represión llevados a cabo por las fuerzas franquistas.

(Pasa a la Pág. 2)

¡Impidamos que Agustín Zoroa y Joaquín Aransanz sean asesinados!

En nuestro número pasado dábamos la alarmante noticia. Agustín Zoroa, el antifranquista español por cuya vida, amenazada por los verdugos flangistas, se interesa el mundo democrático, había sido sacado en secreto de la cárcel de Alcalá de Henares y no se sabía dónde había sido llevado.

Zoroa, en Ocaña

Hoy podemos decir que se encuentra en el penal de Ocaña. ¿Con qué intenciones ha sido llevado allí?

También en nuestro último número publicábamos un documento de los presos políticos del penal de Ocaña denunciando vigorosamente los crímenes que allí se cometen, en cuyas celdas de castigo "se pudren actualmente bastantes rehenes políticos".

"El Penal de Ocaña —se dice en este documento acusador— suministra presos a la Dirección General de Seguridad para experimentar en ellos nuevos procedimientos de tortura". Y señalaban casos como el de Edmundo Peña, que, después de haber sido sometido a uno de esos "experimentos", fue devuelto al penal moribundo.

Ese mismo peligro amenaza hoy a Agustín Zoroa. Los flangistas, que no quieren soltar su presa, pretenden asesinar en silencio, por procedimientos criminales, a este abnegado defensor de la libertad.

Villacampa, en peligro de muerte

Y este mismo peligro amenaza a otros muchos antifranquistas españoles, entre ellos a Joaquín Aran-

sanz (Villacampa) al que, no habiendo podido la Guardia Civil asesinarle (aun cuando lo hirió gravemente), en el momento de su detención, por la rápida intervención de los vecinos de la zona de Aragón en que fue detenido, pretenden ahora hacerle comparecer ante un Consejo de guerra.

¡Hay que salvarles!

Hay que impedir que estos dos fieles hijos del pueblo español sean asesinados por los criminales flangistas. Una potente movilización internacional debe arrancarlos de sus manos. La protesta del mundo democrático contra el terror franquista debe ser ahora más vigorosa que nunca, pues el peligro que sobre los antifranquistas españoles se cierne en estos momentos es mayor también.

Las guerrillas de Levante

VI.- Fallas de dinamita

por J. IZCARAY

Del tiempo remoto en que Valencia era mora viene el gusto del pueblo por el fuego y la pólvora. La fiesta valenciana de las fallas...

SIN PUEBLO

En 1947 las fallas se presentaban mucho peor para el régimen. La resistencia había progresado mucho en la capital valenciana y la lucha guerrillera ardía en toda la región...

LA FALLA IMPRE-VISTA

Mas en estos años de franquismo el humor valenciano ha cambiado. Ahora sabe a hiel y penetra como metralla siempre los puñales que afirman el odio...

LOS GUERRILLEROS EN LOS CAMINOS

En días anteriores había comenzado ya la acción de las guerrillas contra aquellas fallas oficiales. Falange se había propuesto transformarlas en una concentración de apoyo al régimen...

EN ORENSE Guardias a tiros entre sí

Los guardias civiles temen tanto a los guerrilleros que este sentimiento se manifiesta de múltiples maneras: negligencias en los servicios del monte, deliberados retrasos, etc. También se manifiesta en el servilismo que a veces lleva a los guardias a singulares situaciones...

—Ni lo sabemos ni nos importa. —Yo no puedo extender el acta. —Telefoné a Valencia. —No puedo hacer esto! ¡No me atrevo a contraer esta responsabilidad!

EL TREN ESPECIAL

El número de fuerzas dispuesto por Laporta Girón consistía en la llegada a Valencia de un tren especial abarrotado de falangistas procedentes de Barcelona. Las gentes que hacían entusiastas comentarios en torno a las voladuras de líneas férreas llevadas a cabo por las guerrillas...



Defensores de Madrid. Los intelectuales lucharon con hombres y mujeres; obreros, campesinos heroicos inmortal para defender a Madrid de los ataques del fascismo interior y exterior. Así hoy, por millares y millares, luchan en ciudades y montes, por reconquistar la democracia, la República y la soberanía.

El día 20, reducidos ya a pavesas las fallas y los planes oficiales de convertirlas en una esplendorosa concentración del régimen, el tren de los falangistas barceloneses partió hacia Cataluña. Su camino de regreso no fue de rosas...

—¡Esa es la despedida de Valencia a los criminales! Civiles y policías se lanzaron a furibundas batidas. Tres guerrilleros fueron detenidos. Ni directa ni indirectamente habían intervenido en la voladura del puente...

LA MUERTE Y SUS SIETE MISTERIOS

Falange puso a sus fallas un epílogo de sangre. El epílogo tiene título: Tarrafels. Tarrafels es un pueblo de las cercanías de Valencia. En las afueras del pueblo, sobre una colina, está el cementerio...

No está el monte para paseítos

La Oficina de Prensa de Euzkadi ha publicado la siguiente noticia: —SAN SEBASTIAN, 10 octubre. —Como detalle de la extensión de las actividades guerrilleras en la provincia de Teruel, vamos a referir el siguiente hecho acaecido a un conocido industrial donostiarra...

La represión contra los campesinos

Dos campesinos asesinados en Orense

Aunque esta persecución no ha cesado un solo momento, en las últimas semanas se observa un endurecimiento de la bárbara represión franquista contra los campesinos gallegos. Después de someterlos a los malos tratos de costumbre...

Dos campesinos asinados "al intentar huir"

No hace muchos días habían sido detenidos en el término de Fregenal de la Sierra (Badajoz) dos campesinos a quienes los franquistas acusaban de actuar en combinación con los guerrilleros. Después de someterlos a los malos tratos de costumbre...

Detenciones en La Coruña

También en la capital gallega se advierte mayor actividad de los agentes de represión franquistas. Bajo la inculpatión de actuar en complicidad con los guerrilleros de la provincia, fueron detenidos en un solo día siete personas. Al día siguiente lo fueron otras seis más. Ya hace algunas semanas se había registrado otra racha de detenciones de las cuales fueron víctimas algunos destacados intelectuales antifranquistas de la ciudad...

Un detenido muerto a consecuencia de los malos tratos

La Guardia Civil del pueblo de Benaguacil, cerca de Liria, en la provincia de Valencia, había detenido días pasados a tres campesiones, acusándoles, según es en los franquistas burda y criminal costumbre, de actuar como enlaces de los guerrilleros. Los habían encerrado en el calabozo del primer cuartelillo que encontraron, el de Arrancapinos. Allí, también, según costumbre, sometieron a los detenidos a las torturas sin nombre que prodigan en su interrogatorio, con objeto de arrancarles declaraciones sobre los movimientos de los guerrilleros y los lugares donde éstos emplean sus bases. En la mayoría de las ocasiones los guardias saben de sobra que no podrán sacar nada de cuanto quieren, torturando a los detenidos, ya que muy frecuentemente éstos no conocen lo que se les pregunta. Pero ello no es obstáculo que amiore la ferocidad de los guardias: se trata para éstos de sembrar el terror, de descarnar por adelantado a los hombres del campo para frenar el impulso que les lleva a ayudar a los guerrilleros. En el caso que relatamos, los guardias se ensañaron tanto y tan cruelmente en su feroz labor, que uno de los detenidos, el llamado Antonio Doménech, murió a las pocas horas, víctima de los tormentos padecidos.

El estraperlo se enseñorea del comercio exterior en la España de Franco

El ministerio de Industria y Comercio del Gobierno de Franco se ha visto obligado a declarar oficialmente —según informe de la agencia Reuter en un telegrama de Madrid del 24 de octubre último— que se halla ante la necesidad de revisar "toda la política exterior de comercio de la postguerra" como consecuencia de la extensión y de la intensidad que han tomado los negocios estraperlistas en el dominio de las importaciones y las exportaciones. Hasta ahora los franquistas no habían podido ocultar la presencia del cáncer del estraperlo en el mercado interior, en los abastecimientos, en las materias primas, en la construcción... Ahora es el comercio exterior el que se reconoce invadido por la misma plaga y hasta tal punto que la protesta popular ha obligado a revisar todo un conjunto de disposiciones que constituirían la espina dorsal de la legislación franquista en dicha materia. Como hemos asentado muchas veces, el Gobierno de Franco se halla ante la imperiosa necesidad de exportar para conseguir divisas. Con esta finalidad, el 30 de agosto de 1946 se dictaron cuatro disposiciones que tendían aparentemente a facilitar la exportación, pero cuya verdadera finalidad —como se ha visto más tarde— era la de propiciar la realización de toda suerte de negocios sucios en provecho de los falangistas y en detrimento de los consumidores españoles. Estas disposiciones eran las siguientes: 1º—Decreto-ley de la Presidencia facilitando el desenvolvimiento de las adiciones temporales. (De acuerdo con esta disposición, por ejemplo, un fabricante de conservas podía conseguir las importaciones de hojalata para sus productos destinados al exterior) 2º—Decreto-ley autorizando la importación de productos en relación con exportaciones ya realizadas y con vistas a fomentar otras nuevas de la misma índole. (Por ejemplo, un exportador de coñac podía lograr importar alcohol para fabricar más coñac y exportarlo) 3º—Orden sobre cuentas combinadas. (Un fabricante con ciclo completo de importación y exportación establecía su cuenta en el Instituto Español de Moneda Extranjera y podía realizar exportaciones hasta una cuantía equivalente al 34 por 100 de estas últimas, reservándose el Gobierno franquista el restante 66 por 100 de las divisas) 4º—Orden sobre la importación de productos sin petición de divisas. (Aquellos que justificaban poseer legítimamente divisas en el extranjero podían importar mercancías destinadas a su propio uso) Todas estas medidas fueron estudiadas con gran alborozo por la Prensa franquista. "La Vanguardia" de Barcelona llegó a calificar a Suances del "acceder número 1 a la gratitud nacional". Ahora todo el sistema se ha venido a tierra con estrépito. Bajo el régimen de Franco la corrupción corroe las entrañas de todos los organismos oficiales y cada nueva disposición es, invariablemente utilizada por los jerifaltes de la Falange como base de nuevos y más lucrativos negocios. Tenemos, por ejemplo, las Cuentas combinadas. Como hemos indicado anteriormente, sólo podían ser abiertas a favor de un empresario o comerciante que realizaba el mismo ciclo de importación y exportación. Sin embargo, con la complacencia pagada de los altos jefes de la administración franquista, los exportadores se ponían de acuerdo con los importadores, repartiéndose los beneficios entre ellos y el falangista que facilitaba la manio-bra. Han sido tan descarados estos negocios que la propia prensa falangista han aparecido anuncios como "Importador de primeras materias y productos químicos para industria, con excelentes relaciones en el extranjero, desea establecer contacto con exportadores para establecer cuentas combinadas. Escribid al número 2.667. Vergara, 11. Barcelona". Por añadidura, muchas veces las exportaciones declaradas eran ficticias. El "Daily Mail" del 24 de octubre publica un telegrama de Madrid en el que se recoge el anuncio oficial de que todas las cuentas combinadas han sido suspendidas, y añade: "Se ha descubierto que las licencias de exportación autorizadas para las almendras en 1947, en relación con estas cuentas combinadas, ascendían a dos veces más la cantidad de una cosecha anual normal en España". Pero donde realmente los negocios estraperlistas han culminado ha sido en las llamadas "importaciones sin petición de divisas". Este sistema impuso la salida en masa de capitales de España y el mercado negro de divisas. Una vez que los falangistas colocaban las divisas en el extranjero, obtenían licencias de importación de mercancías escasas —fundamentalmente automóviles de lujo— que luego vendían a precios fabulosos, realizando negocios cifrados en millones. Esta ha sido la ocupación preferida de innumerables capostives de la Falange en los últimos meses. El periódico "A. B. C." inserta cotidianamente el siguiente descarado anuncio: "Si tiene parientes directos (hasta tíos carnales) en el extranjero, puedo ofrecerle automóviles, camiones y motos americanos e ingleses de fábrica. Informados sobre los permisos de importación. Diríjase por correspondencia a "Alas", Alcalá 32, Madrid". ¿Quién es éste que ofrece un auto nuevo si alguien tiene parientes de los cuales decir que se lo han regalado? Heo aquí: "Alas", Sociedad Anónima, Alcalá 32, Madrid. Presidente del Consejo de Administración, el conocido falangista Luis María de Zunzunegui y Moreno. La corrupción falangista no conoce límites, pero es necesario convenir en que hasta ahora no se había manifestado con tan abierto cinismo. Ahora le ha tocado el turno a la legislación del comercio exterior que tiene que ser barrida de un plumazo ante la indignación y las protestas populares. El propio "Daily Mail" reconoce que Suances, el hasta hace poco tan ensalzado "técnico" del Gobierno de Franco, es objeto de las más severas críticas "por parte de críticos apolíticos y competentes". El patío de Monipodio que es la España de Franco se desintegra irremediablemente bajo el impacto de la lucha popular y bajo el peso de sus lacras e inmoralidades.

El terror franquista en Madrid

Caza del hombre en el barrio de Salamanca

En el espacio de cuarenta y ocho horas se han producido en Madrid varios hechos que han puesto de relieve, una vez más, la atmósfera de inquietud, de zozobra constante que el régimen franquista sume a nuestra Patria. El primero de los hechos a los que nos referimos tuvo por escenario el aristocrático barrio de Salamanca y ocurrió al atardecer del día 22 de octubre. Una patrulla de la Guardia Civil, de servicio en dicho barrio, tropizó con dos personas "sospechosas". Sabido es que según las disposiciones del Gobierno franquista la "sospecha" en los agentes de represión es motivo suficiente para que éstos actúen, es decir, para que se consideren autorizados a disponer sobre las personas "sospechosas". Así lo hicieron los guardias en esta ocasión. Pero los agredidos se defendieron y se estableció un encarnizado tiroteo. Para mejor defenderse, los dos resistentes atacados se refugiaron en la portera de una casa próxima, desde donde continuaron tirando sobre los guardias. La refriega duró casi media hora. Los guardias que recibieron el curso del encuentro refuerzos mataron a los dos resistentes. Estos por su parte habían abatido a uno de los guardias civiles atacantes. La portera de la casa resultó muerta y su hija gravemente herida. La noticia se ha extendido rápidamente por Madrid, donde se comentan en términos indignados el salvajismo de las fuerzas de represión franquistas, que aviva la guerra contra el pueblo. "Ley de fugas" y detenciones en masa. El corresponsal de la Associated Press en Madrid comunica con fecha 20 de octubre que la Policía franquista ha informado oficialmente de una serie de batidas realizadas en Madrid y sus alrededores contra los luchadores de la Resistencia que en las semanas anteriores habían desplegado cierta actividad. Según dicho comunicado, han sido detenidos por los franquistas 52 personas en el curso de estas batidas. Y añade que uno de los detenidos, llamado Antonio Martín, resultó muerto porque intentó oponer resistencia y huir. Como se ve, se trata, ni más ni menos, de un asesinato brutal, de una nueva aplicación de la "ley de fugas"; ínicuo procedimiento particularmente apreciado por los sayones franquistas en su sañuda persecución contra los españoles demócratas. Decíamos en nuestro número anterior no pasa semana sin que se tengan conocimiento de algún nuevo caso de éstos. Las noticias de España, incluso las que vienen transmitidas por agencias que se precian de "neutrales" (aunque ya sabemos que favorable a Franco es generalmente la pretendida neutralidad), nos dan la razón. Para nadie puede caber la menor duda de que la aplicación sistemática de la "ley de fugas" es prescrita desde arriba por los gobernantes franquistas a sus esbirros para evitar las complicaciones que producen los "procesos", según se deducía de las órdenes secretas de la Dirección General de Seguridad que en su día denunciamos y comentamos. Son procedimientos que ningún demócrata, puede dejar de combatir con la máxima energía; métodos que revelan la absoluta incapacidad de Franco para someter la creciente oposición del pueblo contra su régimen de terror y miseria. Operaciones terroristas en Villaverde. El 23 de octubre el arrabal madrileño de Villaverde fue teatro de otra operación represiva de los franquistas. Varios autocars y camiones de la Policía se presentaron en el al amanecer y sus ocupantes cercaron todo el barrio. Después hicieron pesquisas en las casas, revoando de arriba a abajo muebles y ropas, cometiendo toda clase de tropelías, sin respetar las habitaciones donde se encontraban niños o personas enfermas. La operación duró diez horas.

El terror franquista en Madrid

El terror franquista en Madrid. El espacio de cuarenta y ocho horas se han producido en Madrid varios hechos que han puesto de relieve, una vez más, la atmósfera de inquietud, de zozobra constante que el régimen franquista sume a nuestra Patria. El primero de los hechos a los que nos referimos tuvo por escenario el aristocrático barrio de Salamanca y ocurrió al atardecer del día 22 de octubre. Una patrulla de la Guardia Civil, de servicio en dicho barrio, tropizó con dos personas "sospechosas". Sabido es que según las disposiciones del Gobierno franquista la "sospecha" en los agentes de represión es motivo suficiente para que éstos actúen, es decir, para que se consideren autorizados a disponer sobre las personas "sospechosas". Así lo hicieron los guardias en esta ocasión. Pero los agredidos se defendieron y se estableció un encarnizado tiroteo. Para mejor defenderse, los dos resistentes atacados se refugiaron en la portera de una casa próxima, desde donde continuaron tirando sobre los guardias. La refriega duró casi media hora. Los guardias que recibieron el curso del encuentro refuerzos mataron a los dos resistentes. Estos por su parte habían abatido a uno de los guardias civiles atacantes. La portera de la casa resultó muerta y su hija gravemente herida. La noticia se ha extendido rápidamente por Madrid, donde se comentan en términos indignados el salvajismo de las fuerzas de represión franquistas, que aviva la guerra contra el pueblo.

"Ley de fugas" y detenciones en masa

El corresponsal de la Associated Press en Madrid comunica con fecha 20 de octubre que la Policía franquista ha informado oficialmente de una serie de batidas realizadas en Madrid y sus alrededores contra los luchadores de la Resistencia que en las semanas anteriores habían desplegado cierta actividad. Según dicho comunicado, han sido detenidos por los franquistas 52 personas en el curso de estas batidas. Y añade que uno de los detenidos, llamado Antonio Martín, resultó muerto porque intentó oponer resistencia y huir. Como se ve, se trata, ni más ni menos, de un asesinato brutal, de una nueva aplicación de la "ley de fugas"; ínicuo procedimiento particularmente apreciado por los sayones franquistas en su sañuda persecución contra los españoles demócratas. Decíamos en nuestro número anterior no pasa semana sin que se tengan conocimiento de algún nuevo caso de éstos. Las noticias de España, incluso las que vienen transmitidas por agencias que se precian de "neutrales" (aunque ya sabemos que favorable a Franco es generalmente la pretendida neutralidad), nos dan la razón. Para nadie puede caber la menor duda de que la aplicación sistemática de la "ley de fugas" es prescrita desde arriba por los gobernantes franquistas a sus esbirros para evitar las complicaciones que producen los "procesos", según se deducía de las órdenes secretas de la Dirección General de Seguridad que en su día denunciamos y comentamos. Son procedimientos que ningún demócrata, puede dejar de combatir con la máxima energía; métodos que revelan la absoluta incapacidad de Franco para someter la creciente oposición del pueblo contra su régimen de terror y miseria. Operaciones terroristas en Villaverde. El 23 de octubre el arrabal madrileño de Villaverde fue teatro de otra operación represiva de los franquistas. Varios autocars y camiones de la Policía se presentaron en el al amanecer y sus ocupantes cercaron todo el barrio. Después hicieron pesquisas en las casas, revoando de arriba a abajo muebles y ropas, cometiendo toda clase de tropelías, sin respetar las habitaciones donde se encontraban niños o personas enfermas. La operación duró diez horas.

Operaciones terroristas en Villaverde

El 23 de octubre el arrabal madrileño de Villaverde fue teatro de otra operación represiva de los franquistas. Varios autocars y camiones de la Policía se presentaron en el al amanecer y sus ocupantes cercaron todo el barrio. Después hicieron pesquisas en las casas, revoando de arriba a abajo muebles y ropas, cometiendo toda clase de tropelías, sin respetar las habitaciones donde se encontraban niños o personas enfermas. La operación duró diez horas.

